

# El Gobierno Argentino Ratificó el Pleno Funcionamiento Institucional

Los Jefes de Todos los Bloques Políticos, Excepto el Oficialista, le Pidieron a Isabel que Renuncie.—Los Oficiales Rebeldes Insisten en que Llevarán "sus Estrategias" Hasta las Últimas Consecuencias

(AP y UPI)

BUENOS AIRES, 19 de diciembre.—La presidente Isabel Martínez analizó durante 2 horas esta noche con ministros y jefes militares la crisis planteada en la aeronáutica y según informó el gobierno se resolvió ratificar el "pleno funcionamiento de las instituciones", aunque la crisis militar seguía evolucionando con un final imprevisible.

Mientras tanto, una concentración obrera convocada por la Confederación General del Trabajo para apoyar a la Presidente, no se realizó. La convocatoria se formuló por medio de la agencia oficial Telam, pero luego se supo que la Presidente ordenó a las emisoras de radio y canales de televisión no emitir la información.

La reunión del gabinete, la segunda del día, fue considerada "clave" por los observadores. Oficialmente se informó que en ella "se analizó la crisis producida en la Fuerza Aérea Argentina y sus posibles derivaciones, ratificándose la decisión del pleno funcionamiento de las instituciones establecidas por la Constitución Nacional".

También se resolvió, según el mismo informe oficial, lograr "el pronto restablecimiento de la disciplina" en alusión a los oficiales de la aeronáutica sublevados desde ayer en un intento por derrocar a la Presidente de la nación.

Pudo saberse que los comandantes del ejército, Jorge Videla; de la aeronáutica, Orlando Agosti; y de la marina, Emilia Massera, se dirigieron a la sede de sus comandos para informar sobre lo ocurrido en la reunión del gabinete.

No hubo explicación inmediata de la forma en que será restablecida la "disciplina" entre los sublevados que están acantonados en la base aérea de Morón.

Por otro lado, los jefes de todos los bloques del Senado, menos el oficialista, solicitaron que la Presidente pida un periodo de licencia "como única forma de salvar el proceso institucional", según informó un legislador opositor.

## EXIGENCIA DE LOS REBELDES

Los oficiales sublevados de la aeronáutica ratificaron su posición categórica de interrumpir el proceso constitucional, reiterando sus críticas hacia el gobierno de la señora Martínez.

El grupo rebelde tomó la planta transmisora de Radio Continental y reiteró sus intenciones de derrocar al gobierno de la Presidente.

"Tomaron la planta en forma pacífica", dijo un vocero de la radio. La emisora está ubicada en la localidad de González Catán, unos 35 kilómetros al sur de la capital.

Simultáneamente por la radio y televisión controladas por el gobierno, se emitían comunicados de censura al movimiento rebelde de derecha que encabeza el brigadier Capellini.

Capellini fue visitado hoy 2 veces por el co-

mandante de la aeronáutica, Orlando Agosti, pero aparentemente no hubo acuerdo. Los rebeldes han exigido que asuma la presidencia de la nación el comandante general del ejército, Jorge Videla.

Videla, sin embargo, dijo que no compartía esa postura.

## POSTURA DE VIDELA

Jorge Videla, comunicó a todas las unidades del arma que para solucionar la crisis político-militar reclamará a las "instituciones responsables" que "actúen rápidamente en función de las soluciones profundas y patrióticas que la situación exige".

Tras una reunión de los altos mandos militares y conocida la posición de Videla, en el comando general del Ejército se adoptaron medidas de seguridad, que incluyeron emplazamiento de ametralladoras en las guardias del edificio de gobierno.

Las fuentes dijeron que en la reunión de altos mandos se consideraron las alternativas posibles como "salida pacífica" a la crisis planteada por el levantamiento en la Fuerza Aérea.

La primera "salida" sería la "inmediata renuncia" de la presidente, lo cual de no producirse motivaría una presión militar para que Isabel abandone el cargo.

Otra alternativa sería la "toma del poder por parte de las fuerzas armadas, a fin de no resquebrajar la cohesión existente en los cuadros militares, que es uno de los objetivos de la subversión marxista", dijeron las fuentes.

El comando general del ejército se inclina por el alejamiento de la presidente como solución de la crisis, subrayaron los informantes.

Fuentes gubernamentales desmintieron que Videla hubiera pedido la renuncia de la señora Martínez. Un miembro del gabinete aseguró que los comandantes, en la primera reunión de mediodía, no hicieron ninguna exigencia, aunque admitió que reiteraron la necesidad de hallar una solución a la crisis. No explicó cuál podría ser esa solución que, a juicio de los observadores, únicamente es el alejamiento de la jefe del Estado.

"Si la crisis no se soluciona en las próximas horas, la situación se tornará muy grave", dijo el informante gubernamental hablando con los periodistas en la Casa de Gobierno.

## DECLARACION REBELDE

Un vicecomodoro, que se identificó como de apellido Alvarez, habló con un periodista en la base aérea de Morón, ratificando la posición del grupo rebelde.

El vocero dijo que "no es un problema institucional... sino nacional". "No estamos —agregó— contra ningún partido político en particular, sino en contra de la corrupción y el comunismo".

Dijo que el ministro del Interior, Angel Robledo, "mintió" esta madrugada cuando habló al país

diciendo que la situación había sido superada con el reemplazo del brigadier Héctor L. Fautario, que fue cuestionado por el grupo rebelde. Fue reemplazado por Agosti.

El diálogo del vicecomodoro fue con uno de los periodistas que montan guardia en la base aérea. No se permitió a los otros ingresar por "razones de seguridad".

Cuando se le preguntó qué podría ocurrir con la prolongación de la crisis, respondió que "no tenemos ningún tipo de plazos, y es más, seguiremos cumpliendo nuestras estrategias". No explicó cuáles eran esas estrategias.

Durante el día, aviones rebeldes de reconocimiento hicieron vuelos rasantes sobre el centro de Buenos Aires. No hubo violencia, pero la aparición de los aparatos causó cierta alarma entre la población.

El vocero rebelde se negó a decir qué unidades tenían en su apoyo. Se dice que únicamente le responden en estos momentos la base de Morón y la del aeroparque de Buenos Aires. Las operaciones aéreas han sido interrumpidas, incluyendo las internacionales que se realizan desde el aeropuerto de Ezeiza, 40 kilómetros al sudoeste.

## ACUARTELAMIENTO

Mientras, la policía federal dispuso el acuartelamiento de los hombres que normalmente deben dejar sus tareas a mediodía al cumplir el turno normal de vigilancia.

Así se informó oficialmente.

Entre tanto, la Marina de guerra se sumó hoy a las otras ramas de los servicios armados al disponer el acuartelamiento de sus efectivos, siguiendo el ejemplo del ejército, que lo había hecho en la víspera, y de la fuerza aérea, que lo hizo al estallar la rebelión en sus filas.

## LA SITUACION MEJORA: ROBLEDO

A su vez, el ministro del Interior, Angel Robledo, afirmó esta noche que "las cosas están tendiendo a mejorar", en declaraciones a la prensa luego de la reunión celebrada en la casa de gobierno.

Antes de retirarse de la sede gubernamental el ministro acotó: "Tal vez tuve razón anoche", en aparente referencia al mensaje que dirigiera al país sosteniendo que la crisis provocada por el levantamiento en la fuerza aérea ya estaba "superada".

Asimismo, un alto funcionario del gobierno advirtió esta tarde que "estamos en vísperas de una guerra civil" y "a medida que pasan las horas la situación se va tornando más grave", según informaron despachos de prensa.

El funcionario, no identificado, dijo que "aquí hay que entender que estamos en guerra" y que "lo que iniciaron los rebeldes de la fuerza aérea es una verdadera revolución; pero lo más grave es que estamos en vísperas de una guerra civil, de un pasaje masivo a la clandestinidad".